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Трудный путь 
к здоровью 
Вконце декабря прошлого года в микрорайоне Садовый, 

на ул. Макаренко, 21, открылась новая поликлиника. 
Жители микрорайона ждали ее открытия долгих шесть лет. 

До этого здесь работал только филиал 
второй клинической больницы, а для 
посещения некоторых узких специ
алистов приходилось ездить в поли
клинику на Крупской. С появлением 
новой поликлиники, казалось бы, 
жизнь на Садовом должна была стать 
проще. Ведь зона обслуживания но
вого медучреждения — десять улиц 
микрорайона. То есть территория, ог
раниченная улицами Крупской, Гай
дара, Макаренко, 3-м Поваренным 
логом, Старцева, Пушкарской, Ляки-
шева, Пономарёва, Звонарёва, Юр-
шей, Уинской, Подольской, Елабуж-
ской и Тургенева. Сейчас здесь более 
30 тыс. взрослых жителей обслужи
вает 19 врачебных участков. Прием 
ведут участковые терапевты и узкие 
специалисты, в частности невропа
толог, окулист, хирург; работают от
деления физиотерапии, лаборатор
ной и функциональной диагностики, 
включая рентген и флюорографию, 
электрокардиографию и ультразвуко
вую диагностику. 

Кроме того, здание поликлиники обо
рудовано лифтом, пандусами и поруч
нями, чтобы удобно было передви
гаться маломобильным гражданам. 
Администрация Перми выделила на 
ее строительство из бюджета нема
лые деньги — 44 млн рублей. Однако 
без перегибов не обошлось. 

Например, жители домов по Мака
ренко и Тургенева, посещающие по
ликлинику, жалуются, что к медицин
скому учреждению «не подобраться» 
и сил приходится тратить много. На
прямую смотришь — вроде близко, 
но идти надо через Поваренный лог, 
а там крутой, словно горнолыжный, 
склон и снегу по колено. Приходится 
обходить по дороге вдоль Макаренко, 
затем через гаражи и автостоянку. 
Долго, да и скользко. Или ехать на 
автобусе через весь Садовый. А это 
12 рублей туда и 12 обратно. 

«Хорошая больница — чистая, акку
ратная, но добираться до нее очень 

тяжело», — сетует пенсионерка На
дежда Передеина. До сих пор сюда 
не переданы истории болезни, без 
которых пройти лечение для неко
торых пациентов просто невозмож
но. «Два месяца, как меня перевели 
в эту поликлинику, а историю болез
ни все еще не передали. А я состою 
на учете в Институте сердца. Как 
мне идти ко врачу, если карты нет?» 
— недоумевает пенсионерка Роза 
Якупова. Жалуют-ся люди и на то, 
что нет в новой больнице некоторых 
узких специалистов, таких как ЛОР 
например. 

Главный врач новой поликлиники 
Александр Займенцев утверждает, 
что он в курсе имеющихся проблем: 
«Знаю, что людям в обход идти не
удобно. Они говорят о логе, через ко
торый нужно переходить. Мы пока не 
выходили с конкретными предложе
ниями в районную администрацию. 
Я думаю, можно развить эту тему и 
предусмотреть какое-то устройство, 
лестницу или переход. Что касается 
медицинских карт, здесь надо по
нимать, что по закону карта — это 
собственность медицинского учре
ждения, к которому был прикреплен 
пациент. И нам, по сути, нужно было 

заводить новые карты на всех при
крепленных к нам людей. Но мы по
нимаем, что в старых картах очень 
много нужной информации, включая 
анализы, диагнозы и другие, важные 
для врача и пациента, данные. И, по 
договоренности сторон, прием карт у 
нас уже идет в течение месяца, почти 
все карты приняли». 

Александр Займенцев рассказыва
ет, что на 90% услуги, предусмот
ренные программой ОМС, в поли

клинике представлены. Пока нет 
некоторых врачей — ЛОРа и гастро
энтеролога. Но это узкие специали
сты, которых очень тяжело найти. 
«Однако мы работаем в этом направ
лении. Думаю, что в ближайшее 
время мы закроем и эти позиции», 
— обещает главврач. Кроме того, 
скоро здесь появятся эксклюзивные 
специалисты — гирудотерапевт, ма
нуальный терапевт, но эти услуги 
не входят в перечень ОМС, а потому 
будут платными. 

Алексей КОВЫЕВ, 
кандидат в депутаты 
Пермской городской Думы 
по округу № 24: 

- Появилась новая поликлиника на 
Макаренко, 21. Хорошее дело сделали 
- построили для людей. А мост, чтобы 
людям было удобнее ходить, предусмо
треть забыли. И теперь жителям цело
го квартала приходится преодолевать 
серьезные препятствия, чтобы попасть 
на прием к врачу. Странная ситуация... 
Уверен, что решить эту проблему впол
не реально. И мы добьемся ее решения 
совместными усилиями. 



Выборы-выборы, 
кандидаты... разные! 
Городские избирательные комиссии заверши

ла прием документов от кандидатов в депу
таты Пермской городской Думы. Конкурс как в 
хорошем вузе — почти шесть человек на место. 
Есть из кого выбрать. 

Все знают, что есть два спосо
ба стать кандидатом в депу
таты любого уровня власти: 
включиться в список какой-
нибудь партии (представлен
ной в Госдуме, что важно) 
либо в поте лица собирать 
подписи — самому или вме
сте с родственниками, сосе
дями, коллегами по работе, 
однокурсниками и т. д. Под
писей должно быть ровно 2% 
от количества избирателей, 
проживающих в понравив
шемся округе. 

По данным городской изби
рательной комиссии, все
го кандидатами в депутаты 
Пермской городской Думы 
по 36 одномандатным окру
гам желают стать 208 чело
век, из них 88 — самовы
движенцы и 120 выдви
нулись от политических 
партий. «Единая Россия» 
выдвинула 35 человек (16 
зарегистрированы на 1 фев

раля); столько же выдвинуто 
от КПРФ (28 зарегистрирова
ны); список «Справедливой 
России» состоял из 27 фами
лий (26 зарегистрированы); 
от ЛДПР идут 23 человека (8 
зарегистрированы). 

Конкурс пока составляет 5,7 
кандидата на место. Не все 
пройдут первую ступень отбо
ра — регистрацию, поэтому 
итоговый конкурс, вероятно, 
станет чуточку меньше. Но 
все же эксперты признают: 
в городскую думу настоящий 
аншлаг. Среди кандидатов 
много управленцев: строите
ли, энергетики, нефтяники. 
Традиционно в депутаты бал
лотируются представители 
интеллигенции — препода
ватели вузов, лицеев, учителя 
и врачи. Желают заседать в 
думе сразу несколько пред
ставителей управляющих 
компаний, ТСЖ и ТОСов, 
владельцы автотранспортных 

предприятий и прочие пред
ставители малого бизнеса. 
А также водители, сотрудни
ки охранных фирм, уборщи
цы и временно безработные. 
Выдвинулись в думу почти 
все действующие депутаты, 
причем некоторые успели от
сидеть в креслах несколько 
сроков подряд. 

В нашей Мотовилихе тоже 
многолюдно. Всего на терри
тории района шесть избира
тельных округов, два — на 
Садовом. 

В округе № 23 аж восемь 
зарегистрированных кан
дидатов. Конкуренцию де
путату Ирине Горбуновой 
составили два мостостро
ителя — начальник мосто
отряда № 123 Юрий Истягин 
и его заместитель Александр 
Соломатин, есть топ-менед
жер — замгендиректора 
«Мотовилихинских заводов» 
Алексей Антипов, несколько 
предпринимателей — замес
титель директора по разви
тию ООО «Арина-Проект» 
Андрей Титов, гендиректор 
ООО «Виал-Строй» Алек
сандр Кравченко, испол
нительный директор ООО 

«Единый расчетный центр» 
Сергей Даллада и помощник 
депутата Константин Малы
шев. 

В округе № 24 сложилась уни
кальная ситуация: так и не 
решил, будет ли участвовать 
в выборах депутат Олег Ши-
лоносов. Господин [Пилоно
сов сначала подал заявление 
в избирком, через несколько 
дней забрал его, а затем по
дал вновь. Будем надеяться, 
что какая-то определенность 
появится в дальнейшем. 

Всего в этом округе зареги
стрировано четверо. Лидером 
гонки эксперты называют 
Алексея КОВЫЕВА, эффектив
ного менеджера, признанного 
специалиста в транспортной 
отрасли. Алексей чуть более 
года возглавлял городской 
транспортный департамент 
и успел за это время многое: 
в городе появились новые 
автобусы, новые маршруты. 
Завершив работу в транспор
тном департаменте, Алексей 
КОВЫЕВ продолжил работу 
по совершенствованию го
родского транспорта. В Перми 
появились новые маршруты 
-- 068, М4, М7 и другие. 

Остальные трое — это пред
приниматели Владимир Иль
иных и Алексей Фомин, а так
же временно не работающий 
Насибулла Хабибуллин. 

Кого предпочесть — решать 
нам с вами, избирателям. 
А чтобы не потеряться в этом 
удивительном многообразии, 
советуем внимательнее при
сматриваться к претендентам, 
прислушиваться к их сладким 
речам, пристрастно оценивать, 
выполнимы ли их мечты и обе
щания, чтобы потом ответст
венно принять решение, за 
кого отдать свой голос. 

Отметим, что на этих выбо
рах в качестве эксперимента 
на некоторых избирательных 
участках появятся комплексы 
автоматической обработки из
бирательных бюллетеней (со
кращенно КОИБ). Вместо тра
диционной урны «принимать» 
бюллетени станет специальное 
устройство, которое автомати
чески будет считать бюллете
ни. Так что, как утверждают в 
городской избирательной ко
миссии, злопыхателей, желаю
щих подкорректировать итоги 
выборов в свою пользу, ожида-
ет фиаско. 

Уважаемые избиратели! 
Я зарегистрировался кандидатом в депутаты Перм
ской городской Думы по округу № 24 в Мотовилихин-
ском районе города Перми. 

За меня отдали свои подписи более 2 тыс. избира
телей нашего района. Это большая честь для меня. 
Благодарен вам за поддержку. Признателен за вашу 
активность и внимание к жизни района. В нашем 
районе, в наших дворах достаточно задач, которые 
должны быть решены депутатом. 

Уверен, вместе нам удастся сделать многое. 

Искренне ваш, Алексей КОВЫЕВ. 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ 
ПО ОЦЕНКАМ ЭКСПЕРТОВ В ОКРУГЕ № 24 МОЖНО 
С Д Е Л А Т Ь НЕСКОЛЬКО ВЫВОДОВ. 

ОПРЕДЕЛИЛИСЬ ДВА ЛИДЕРА - ОЛЕГ ШИЛ0Н0С0В 
И АЛЕКСЕЙ КОВЫЕВ. ПРИ ЭТОМ РЕЙТИНГ ОЛЕГА 
ШИЛ0Н0С0ВА СУЩЕСТВЕННО СНИЗИЛСЯ С МОМЕНТА 
ЕГО ИЗБРАНИЯ ДЕПУТАТОМ. НА ДАННЫЙ МОМЕНТ 
ОН СРАВНЯЛСЯ И Д А Ж Е НЕМНОГО У С Т У П А Е Т ПОЗИЦИ
ЯМ АЛЕКСЕЯ КОВЫЕВА. 

ЭКСПЕРТЫ, ВЫБРАВШИЕ АЛЕКСЕЯ КОВЫЕВА, ОТМЕЧАЮТ 
ЕГО ЭНЕРГИЧНУЮ КАМПАНИЮ И ОСТРЫЕ ТЕМЫ, КОТО
РЫЕ ДРУГИЕ КАНДИДАТЫ СТАРАЮТСЯ ЗАМОЛЧАТЬ. 
ВЫДВИЖЕНЕЦ ПАРТИИ Л Д П Р НАСИБУЛЛА ХАБИБУЛЛИН, 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ КПРФ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ВЛАДИМИР 
ИЛЬИНЫХ И БЕСПАРТИЙНЫЙ АЛЕКСЕЙ ФОМИН ПОКА 
НЕ МОГУТ ПОХВАСТАТЬСЯ ВЫСОКИМ РЕЙТИНГОМ. 

БОЛЬШИНСТВО ЭКСПЕРТОВ О Т М Е Т И Л И , ЧТО ИЗБИРАТЕ
ЛИ ЕЩЕ НЕ С Д Е Л А Л И СВОЙ ВЫБОР. 



Наш кандидат: 
видеть проблемы округа 
Как разобраться, что представляет собой кандидат в де

путаты? Прийти на встречу с ним, чтобы лично, глядя 
в глаза, расспросить о наболевшем, потребовать решения 
давней проблемы, поставить в тупик прямым вопросом. 
Довольно быстро станет ясно, кто он — болтун или человек 
дела. 

ПЕТРАКОВА КЛАВДИЯ ПАВЛОВНА, 
жительница дома на у л . Мака
ренко, 26: 

— Алексей Русланович мне 
понравился. Молодой, трудоспо
собный, симпатичный... Депутат 
должен быть работящим, инициа
тивным. Должен быть ближе к лю
дям, внимательным ко всем, с ува
жением относиться к пожилым. 

Жители домов по адресам: ул. Ма
каренко, 22, 24 и 26, встретились 
с кандидатом в депутаты Пермской 
городской Думы Алексеем КОВЫЕ-
ВЫМ в прошлые выходные. 

Поговорить удалось о многом. Жи
тели рассказали, что забытый По
варенный лог превратился в свалку. 
Раньше всем нравилось там гулять, 
так хорошо бы его весной почистить. 
Всем вместе. А в подъездах — грязно, 
темно и собираются пьяные подрост
ки. Наши с вами дети. А все почему? 
Нет в микрорайоне других видов до
суга. 

Все дворы заставлены автотранс
портом, не пробраться, жалуются 
пенсионеры. А ведь случись что, 
и «скорая», и пожарные не добе
рутся. «У нас дома старые. Когда 
их строили, машин-то в городе не 
было. Поэтому никто и не думал 
про парковки. А теперь все маши
нами заставлено», — говорит жи
тельница дома № 24 Людмила Ба
сова. 

В доме № 26 спросили, кто сейчас 
следит в районе за порядком. «Рань
ше был участковый, хороший па
рень. Приходил, визитку оставил, 
сказал звонить если что. А сейчас 
неизвестно, к кому обращаться. 
А ведь милиция должна знать жи
телей и предупреждать преступле
ния», — делится своими мыслями 
Роза Якупова. 

И общая беда всего микрорайона — 
дорога. Раньше это была обычная 
тропинка, по которой люди ходили 
к логу. Потом по ней стали ездить 
редкие машины. Потом в микрорай
оне появились новые дома, выросло 
благосостояние жителей Мотови-
лихи — и многие семьи обзавелись 
собственным автотранспортом. И не 
по одной машине, а по две, а то и по 
три на семью. Дорога стала оживлен
ной автотрассой. И не дай вам бог 
пытаться перейти ее в темное время 
суток. Особенно зимой, когда из-за 
сугробов не видно света фар. Живем 
как на острове, говорят люди, отре
заны от «большой земли». Стоит ра
зобраться, все-таки Пермь — город 
для автомобилистов или прежде все
го для пешеходов. 

«Вместе можно решить многие про
блемы, — считает Алексей КОВЫ
ЕВ. — Чтобы легче было договари
ваться друг с другом, разговаривать 
с чиновниками, нужно выбрать 

БАСОВА ЛЮДМИЛА НИКОЛАЕВНА, 
жительница дома на у л . Мака
ренко, 24: 

— Простому народу живется 
нелегко. Я познакомилась с Алек
сеем Ковыевым и думаю, что на
шей власти нужны свежие, моло
дые силы. Нам хочется верить в 
то, что в жизни что-то изменится: 
появится переход через лог к по
ликлинике, станет уютнее и чище 
во дворе... 

старших по дому. Они, с помощью 
депутатов, смогут сообщать о про
блемах и искать пути их решения. 
Давайте будем работать вместе». 

«Кого изберем, с того 
и будем спрашивать!» 
На этой неделе активисты Совета ветеранов 

Мотовилихи встретились с кандидатом в 

депутаты Алексеем КОВЫЕВЫМ. Вопросов ветера

ны задавали много: о жизни города, о ситуации 

в районе, о планах кандидата, о его программе. 

Кандидаты для того и при
ходят на встречи, чтобы 
мы могли определиться, с 
кем дальше вместе будем 
решать проблемы района, 
считает Елена Сергеевна 
Козлова, председатель Сове
та ветеранов Мотовилихин-
ского района. 

Рост тарифов ЖХК, цен на 
лекарства — злободневные 
темы. Но интересовали ве
теранов и проекты, кото
рые касаются непосредст
венно родной Мотовилихи. 
И все они в основном свя
заны с благоустройством. 
Когда, например, восстано

вят сквер на улице Розалии 
Землячки. Или вот еще ак
туальный вопрос, который 
не решается уже давно: от
сутствие удобного подхода 
к поликлинике на ул. Мака
ренко, 21. 

Елена Сергеевна Козлова: 
«Если человек хочет работать 
на людей, на народ, значит, и 
мы будем это только привет
ствовать. Если он профессио
нал и он готов работать, его 
поддержат жители». 

Кого изберем, с того и будем 
спрашивать, высказали об
щее мнение ветераны. 



Советы Алексея КОВЫЕВА: 

Как победить вирус 
гриппа 
Во многих регионах страны объявлена эпидемия гриппа. 

Подобралась она вплотную и к Пермскому краю. По дан
ным краевого управления Роспотребнадзора на 31 января, 
за прошедшую неделю показатель заболеваемости гриппом 
и ОРВИ в Перми вырос на 31%. И по информации специали
стов, на территории города интенсивность заболеваемости 
имеет тенденцию к нарастанию. 

При этом рост заболеваемости зареги
стрирован во всех возрастных группах 
населения, за исключением школьни
ков в возрасте от 7 до 14 лет. Послед
нее специалисты связывают с приоста
новкой учебного процесса в школах. 
Учитывая тенденцию к росту заболе
ваемости, пермский Роспотребнадзор 
вполне допускает, что внеочередные 
каникулы в школах будут продлены, а 
занятия в вузах и других учебных заве
дениях — отменены. 

Разумеется, для взрослого работаю
щего населения никаких ограничи
тельных мер не предусмотрено. По
этому здесь уж кто во что горазд: как 
умеют, так и пытаются уберечься от 
напасти. 

Между тем есть несколько несложных 
советов, как свести к минимуму веро
ятность заболеть. В первую очередь 
следует избегать мест массового скоп
ления людей. Но если это не удается, 
то посещать такие места лучше в ме
дицинской маске, которая продается в 
каждой аптеке. Если и маску надевать 
не хочется, тогда оксолиновая мазь в 
помощь: ею нужно смазывать пазухи 
носа перед выходом из дома. Хотя вра
чи говорят, что для этих целей подой
дет даже вазелин. 

При этом рекомендуется как можно 
больше бывать на улице, поскольку на 
свежем воздухе «подцепить» вирус на
много сложнее, чем в помещении. По
следние, кстати, рекомендуется прове
тривать как можно чаще. 

Что касается различных иммуности
мулирующих препаратов, то при
нимать их или нет и какие подходят 
именно вам, об этом лучше погово
рить со своим лечащим врачом. 

Если же вы не сторонник достижений 
Фарминдустрии, то есть и народные 
средства, которые могут помочь в 
борьбе с гриппом. Это всем известные 
лук и чеснок в повышенных количе
ствах. Для придания этому процессу 
большей «эстетики» лук можно упо
треблять на ночь, а чеснок — с утра, 
проглатывая целую головку (дольку) 
как таблетку, благодаря чему можно 
избежать неприятного запаха. 

Также не следует забывать о приеме 
проверенной еще нашими бабушка
ми «аскорбинки», то есть витамина С. 
Употребляйте и натуральные продук
ты, в которых содержание витамина 
С довольно высоко. Например, кваше
ную капусту, клюкву, лимоны, киви, 
мандарины, апельсины, грейпфруты. 

В последнее время, кстати, говорят о 
значимости пищевой профилактики 
заболеваний. В частности, по мнению 
иммунологов, питание в период эпиде
мии должно быть обогащено белком, 
так как он сам по себе стимулирует им
мунитет. В связи с этим рекомендуется 
каждый день употреблять мясо, молоч
ные продукты, фасоль. Если бюджет 
позволяет, то можно включить в свой 
рацион и морепродукты: в них содер
жится много йода, который увеличи
вает силу противовирусных антител. 
Самые богатые йодом морепродукты 
— это креветки, крабы (их нужно есть 
вместе с панцирем) и морская капуста. 

Однако если избежать встречи в ко
варным вирусом все же не удалось, 
при первых симптомах гриппа немед
ленно ложитесь в постель и вызывайте 
на дом врача. 

Самолечение при гриппе вредно, осо
бенно для детей и лиц пожилого воз
раста. Ведь предугадать его течение 
невозможно, а правильно оценить со
стояние больного может только специ
алист. И ни в коем случае не назначайте 
себе антибиотики, потому как против 
вируса эти лекарства бессильны. 

В дополнение к «настоящим» лекар
ствам можно использовать такие до
машние средства, как отвар шиповни
ка, чай с малиной и медом, липовый 
чай. А сок малины с сахаром считает
ся хорошим освежающим питьем при 
высокой температуре. 

Берегите себя и будьте здоровы! 

Андрей РОНЗИН, 
главный врач городской 
клинической больницы № 4, 
в 2005-2009 годах возглавлял 
Управление здравоохранения 
администрации города Перми: 

— Я знаю Алексея много лет. Это 
удивительный человек. Он по-честно
му, со всей душой погружается в дело, 
которым занимается. Запомнился мне 
въедливым, пытливым студентом. Если 
Алексей брался за тему, то разбирался 
в ней досконально, до мельчайших под
робностей. Так же досконально много лет 
он занимается темой профилактики здо
ровья взрослых и детей. 

Алексей обладает качествами, ред
кими в наше время. Он умеет жить для 
других. Он внимателен к тому, что проис
ходит в стране и в родном городе. Обла
дает достоинством, что уникально для 
людей, близких к власти. Он напорист и 
невероятно трудоспособен. Именно за эти 
качества его ценили и Трутнев, и Чирку-
нов. Немногие знают, что после того, как 
случилась авария на калийном руднике в 
Березниках, именно Алексей курировал 
краевой штаб и жил там месяцами. 

Владимир ПАЗДЕРИН, 
заместитель председателя 
Совета ветеранов 
Мотовилихинского района: 

— Я считаю, надо обновлять власть 
депутатскую и надо выбирать, безуслов
но, достойных. Тех, которые могли бы 
тормозить некоторые негативные явле
ния, тот же самый рост тарифов ЖКХ. 
Нас существующая политика очень не 
устраивает. Хотелось бы, чтобы в город
скую думу вошли достойные люди, про
фессионалы своего дела, которые знают, 
как и что можно изменить. И когда идут 
молодые — это очень хорошо: у них 
больше смелости, больше напористости. 
Я слышал об Алексее КОВЫЕВЕ, когда 
он еще работал в администрации Юрия 
Трутнева. Он очень выделялся на общем 
фоне чиновников, когда возглавлял ко
митет по транспорту. Думаю, он достоин 
быть избранным депутатом. 


